
黎明前最黑暗的日子已过，曙光就在
不远处，希望所有企业都能挺过难关，共
同迎接明媚的春天。

——郑州元龙房地产开发有限公司
营销总监 万方

刚性需求促使楼市回暖

对于近期楼市成交放量形成的“小阳
春”，万方并没有流露出惊讶的语气。在她
眼里，这次“小阳春”局面的形成，是刚性需
求的释放，将会逐步带动有住房需求的人
来买房。她平静地说：“2008年的市场环境
不仅压制了投机需求，同样也压抑了刚性
需求。经历了调整，市场将会逐步回归理
性，包括开发商，也包括购房者。”

有人说，开发商折扣让利力度的加大，
促使了市场的回暖。对此，万方有着不同
的见解：“降价促销是各家企业根据自身情
况制定出的短期营销策略，个别项目仅仅
是针对尾盘进行促销，并不会影响整个市
场形势。对于个别项目打‘价格战’进行恶
意竞争，老百姓也不见得会买账，相反，可
能会进一步加剧人们持币观望的态度，这
种做法也将影响市场的健康发展。”

不是价的问题，而是量的问题
“今年开春，郑州楼市出现了‘小阳春’。这

不外乎是开发商优惠措施相继的推出，最重要
的一点，是直接降低了首付，而购房者大多都是
现房购买。”林祈财认为，2009年的郑州楼市
不是价格的问题，而是销量的问题。

林祈财给大家算了一笔账，2007年、2008
年，郑州存量房约为462万平方米，而2009年计
划新建住房 1100万平方米，新旧数字相加，体
量超过千万平方米，销售压力将非常大。所以，
郑州今年楼市的重点在量，每一个区域，假如是
同值产品，就只能比价钱、比地段、比开发商的

优势，比产品之间的差异。很多产品定位错误，
这种错误的定位是造成开发商资金沉淀的因素
之一。

目前的房价，可以闭着眼投资
在何信府看来，现在的郑州就像10年前的

上海，15年前的深圳，遍地是机会，他能够强烈
地感受到中原崛起的爆发之力。郑东新区“巢”
已经快筑好，就等着“凤”前来，现在是投资者进
驻的最好时机。

“目前的房价，可以闭着眼投资，尤其是地
铁附近的房子。”何信府信心十足地说。不过，
他提醒投资者要用战略高度的眼光看待市场，

做好投资 15年的准备。“买了以后你可以帮它
编故事，我买房子做什么，你这个思路要非常清
楚，这时候就是实现你人生理想的过程。”何信
府风趣地说。

他认为，15年之后，郑州的房价会超过 1.5
万元，那时，投资的人会赚个盆满钵满。

地铁一号，是生鸡蛋的金母鸡
“从世界各国，包括中国国内的城市都可以

看到，地铁周遭的房子在地铁开建之后，价格至
少会比之前上涨二到三倍以上。从这两年就可
以发现，郑州的交通状况非常不好，尤其是去
年，上、下班时候到处塞车。假如有远见的人买

房子就在地铁站旁，以后的增值不是一般的数
字，那是数倍的增长。”何信府笑言，最近他投
资也是一样，只要是地铁旁边的房子他都买，他
赌 1~5年，他认为，只要是地铁一号线，就是生
鸡蛋的“金母鸡”。

“郑州的地铁拿到了‘准生证’，对整个城市
的进程以及今后的发展是最佳的，也是最优的，
希望它能够快些再快些。”何信府坦言。

此外，他忠告房地产企业一定要制定“百
年战略”，围绕文化做强做大。“你的战略是
什么？你能不能做到？这个很关键，做起来
也很辛苦。”

作为一名职场女性，一定要取得事业
和家庭的平衡，珍爱自己，注重身体健康，
不要给自己太多压力。

——居易国际总裁助理 白羽

“小阳春”是年前市场的释放

在 白 羽 看 来 ，目 前 楼 市 的“小 阳
春”态势不会持续太久，这个销售量其
实是去年底市场积压的客户在今年的
一个消化，所以导致了成交量的短暂
上扬。在市场转冷前的 2005 年到 2008
年，楼市也是这样，年前变冷，年后会
得到释放。

不能说现在的“小阳春”就预示着市
场会变好，因为席卷全球的经济危机会有
一个惯性，就算经济好转，也要有一个过
程，这不单单是房地产市场的问题，而是
全国、全世界的经济问题。白羽认为，
2009年确实是一个坎儿，会有很多开发商
撑不过去，但市场规律就是这样，大浪淘
沙，优胜劣汰。

做一个人格独立的女性，自尊、自爱、
自重、自强，不管在职场还是在生活中，都
要有大女人的胸怀和小女人的情趣，才能
工作和家庭两相宜。

——升龙集团副总裁助理 张宇

目前市场回暖是一个好苗头

“目前市场反应的是回暖、回调的迹
象，给人的感觉好像是春天来了。”张宇告
诉记者，不管是严冬还是低迷，看得出来，
现在的楼市进入了慢慢复苏的过程，在消
费者的等待、观望情绪，在政策、购买力等
因素的刺激下，在年后集中释放出来。

但是这种态势是否会持续下来？张
宇认为，这还很难说，只能说这是一个好
的苗头，相比年前市场会有所好转，但想
达到 2006年、2007年的行情，还需要一个
过程。

对于现在有楼盘优惠力度加大、变
相降价的现象，张宇坦言“很正常”。她
分析，郑州相对周边几个省会城市的房
价，不是很高，处于正常的价位，只是有
开发商在 2006 年、2007 年市场好的时
候，调高了价格空间，现在遇到现金流
问题，缩减利润空间，不意味着就是怎
么样。

近期宏观经济环境的不稳定性给楼市的
发展带来诸多不利影响，2009年，诸多学者、经
济学家一致认为仍是中国经济艰苦转型的一
年，房地产行业发展形势同样如此，对于实力
地产企业来说，机遇远大于挑战。

2009年，正商地产企业定位为客户价值
提升年，业内认为正商的优势在于数十个楼
盘棋布郑州各个方位的业务规模，然而在张
琼看来，“正商最大的核心优势在于客户资

源，我们已有 10000余户业主，是郑州市场上
户数最多的开发企业，以客户为中心，提升
销售、物业、维修各个环节服务品质，超越客
户逾期的满意度，真正实现企业品牌价值

‘以点带面’的系统传播，在奠定郑州楼市业
务覆盖面第一的基础上，实现占据消费者心
理空间的第一。”对于致力于成为百亿企业
的正商来说，这是一次企业、客户双赢的战
略构思。

步入2009年，郑州楼市似乎随着天气转暖
而变得春意盎然，张晋曦形象地称之为“小阳
春”，她说：“初四至今一个月时间，普罗旺世就
成交了百余套房子，仅上周日一天就成交13套
之多，与去年同期相比，这样的销售业绩也不
差，而今年市场的启动似乎比去年还要早些。”

说到良好的销售时，她并没有喜形于色，而
更多的是从容淡定，“市场整体回暖还为时尚

早，现阶段良好的销售状况说明，这只是消费者
在长期观望后的短期释放。”

对于市场上出现的个别楼盘打“价格战”，
张晋曦认为，“楼市经历了周期性调整，如今房
地产的利润相对合理化了，单纯的比价格对行
业健康良性发展无益。而这时的地产企业应
把重心放在修炼内功上，毕竟好的产品自己会
说话。”

不管市场好坏，只有踏踏实实做产品
才会获得消费者的青睐，我们一贯秉持“没
有优惠，只有实惠”的营销思路。
——郑州瑞隆置业有限公司营销总监 王燕

信心回升已是不争的事实

说到最近的楼市，王燕连用了三个“没
想到”来形容市场的好转，在她眼里，郑州楼
市回暖已是不争的事实。她信心满满地说：

“年后瑞隆城每天平均有5、6套房子进账，
好的时候一天可以卖出去十几套，预计项目
会提前几个月销售完毕。”

项目的热销归功于适销对路的定位，
王燕说：“这与我们一贯秉持‘没有优惠，只
有实惠’的营销思路是分不开的。”她的信
心不仅来自良好的销售，还来自于房管局
的数据，这一切都归结于刚性需求的放
量。她告诉记者：“往年1、2月份都是楼市
淡季，而今年却与众不同，从房管局预告登
记来看，仅2月份就销售了6000余套，是往
年的两倍还多，这说明了2008年积聚了一
年的需求已经集中放量，市场的信心已经
回升。”

要一直努力，不停奔跑，投入到工作中的女人同样美丽。
——河南正商置业营销总监 张琼

优化客户服务方显企业本色
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郑州遍地是机会 楼市在量不在价
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从卖方市场到买方市场，房地产企业已经走下神坛，像以前那样
坐地起价、捂盘惜售的路子已经行不通了，这时考验的是房地产企业
的真功夫。 ——郑州信和置业有限公司策划总监 张晋曦
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